
年底实现校车全覆盖是烟
台市政府 2 0 1 2年 1 2件为民服务
实事之一。1 6日，莱山区的1 4辆
美式校车全部到齐，加上之前
到来的 1 1 辆平头校车，莱山区
目前一共有25辆新校车。

至 7月底，烟台全市已购置
或统筹配备校车 2 3 3辆，覆盖率
2 2 . 8 %。其中，牟平区、开发区、

高新区已全部实行政府统一安
排车辆接送学生；福山区、莱山
区、招远市先后购买和租赁了
2 8辆、2 5辆和 1 7辆校车，于近期
到位；莱州市正在运作购买 6 0

辆标准校车，新学期开学投入
使用。秋季开学时，全市将新增
校车 1 9 4辆，总数达到 4 2 7辆，占
应配备总数的41 . 7%。

对于大多数县市区来说，
2 0 1 2年上半年多在制定校车配
备政策以及校车行驶路线等详
细繁琐的工作，下半年是校车
工程普遍展开的重头戏。对于
经济困难的县市区，目前也在
积极筹备资金，保证在年底实
现全市农村中小学校车服务全
覆盖。
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莱山区25辆新校车“待命”，全市年底实现校车全覆盖

财政拿补贴 校车跑得快
本报记者 孟敏 刘清源 通讯员 侯云秋

16日，莱山区的14辆
大鼻子校车全部到齐，停
放在芝罘区小沙埠终点
站。加上之前到来的11辆
平头校车，莱山区目前一
共有25辆新校车。这些校
车在车管所挂完牌后，就
要空车试跑，迎接开学后
的正式营运。

为确定线路

踩点近俩月
“新学期，孩子们就能用

上新校车了。”莱山区教体局
安全科一位侯姓工作人员说，
为了尽快完成校车配置，他们
连续两个月踩点，跑了很多乡
镇，进村的路大弯套小弯，“线
路选择时要远离危险源、避开
水域，保证站点设在敞亮安全
的地方。”

“没有校车，孩子们上学
多么不易！”那段忙于踩点的
日子，让她深刻体会到了农村
小学的乘车需要。

莱山区并非个例，早在
2011年时，龙口市就配置了50

辆校车，在完成中小学布局调
整的新嘉街道、徐福街道、北
马镇、芦头镇、石良镇、七甲镇
等6个街镇率先试运行，其中
包括中小学14个校区，近9000

名农村学生受益。
据龙口市黄城阳村村支

书姜文祥介绍，黄城阳在外面
上学的孩子(小学、初中)有70

多个。现在孩子们上学，或是
坐班车，或是几家人合包面包
车。班车月票一个月60元，面
包车只能坐7个孩子，单人费
用是10元/天，一个月近300元
的费用对农村家庭来说是一
份负担。而美式“大鼻子”校车
一学期的费用才100元，村民
们的负担轻了不少。

家长>>

坐上新校车

再也不费劲了
对于龙口市山区较多的6个

街镇的村民来说，孩子们已经坐
了一个学期的校车了。受惠最多
的便是孩子和他们的家庭。

龙口北马镇簸栾村村民戚
爱红说，孩子在曲阜完小读书，
之前都是骑电动车接送孩子上
下学。从家到学校，再到戚爱红
上班的单位并不顺路，每天至少
要花费两个小时以上时间。碰上
刮风下雨的天气，路就更难走
了，以前下雪天滑倒是常事，大
人孩子一块儿摔倒在地上，非常
危险。

如今，孩子坐上了政府统一
配备的校车，每个人都有座位，
每人坐一学期才100元钱。安全
又便宜，所有坐车的孩子和家长
心里都特别高兴。

本报记者 刘清源 孟敏

厂家>>

放弃小订单
全力赶制校车

作为省内首辆新国标校车
生产商，烟台舒驰客车有限责
任公司也是烟台本土校车生产
企业。舒驰客车办公室主任赵
金秀介绍，舒驰校车系列主要
以山东地区为市场，他们几乎
参加了省内的每一场校车竞
标。

目前招远已经预订了60多
辆校车，海阳和龙口也正在洽
谈中。由于是公开透明的竞标，
所有企业都可以参与投标，烟
台的校车市场并没有什么地方
保护主义，与全国校车生产企
业一同竞标，竞争也非常激烈。

对于年产量6000辆车的舒
驰客车来说，如果满足1023辆的
烟台校车需要，是没有问题的。
在目前校车市场较为紧张的情
况下，该公司放弃了一些小订
单，全力以赴赶制校车。

本报记者 刘清源 孟敏

拨出专项资金支持买校车
“烟台各个县市区的财政苦

乐不均，各学校也冷暖不匀，为
了保证提供的校车服务不是看
菜吃饭，政府在财政上给予了各
种支持。”教育部门相关人士透
露。

据了解，去年下半年为了继
续扩大“农村中小学学生安全乘
车工程”，牟平区就在财政补贴
的情况下，新购了24辆大巴车，
在11个镇街、24所中小学和幼儿
园开通接送学生班车，受益学生
约8000人。

目前，牟平区每年投入政府
补贴资金800余万元，使得牟平
所有农村中小学生，全部乘坐由
政府统一配备的学生专用班
车。随着校车的逐步推广，烟
台在2012年为民服务12件实事
中，纳入了中小学学生校车全
覆盖这一项。

“现在我们不用为孩子路
上的安全担心了。”牟平区莒格
庄中心小学的一位老师说出了
家长的心声。以前“三无”车辆接
送学生，超载严重、安全没保证，

现在家离学校2 . 5公里以外的初
中生、1 . 5公里以外的小学生，都
能乘坐专车。此外，牟平区每辆
校车上还跟有一名老师，票价也
不高于营运车辆。

如今，烟台市开发区已有
7所学校实现了学生免费乘校
车，由开发区管委财政和街道
办事处共同承担费用。“政府
出 钱 ，学 生 免 费 乘 校 车 上 下
学，这让很多家长感到安心、
放心。”一位接送孩子放学的
家长王先生说。

鼓励社会捐赠校车
“解决校车问题，政府是真

金白银往里砸。但部分县市财政
紧张，鼓励大型企业投入资金，
为农村孩子捐赠校车。”教育部
门相关人士说，今年7月份，招远
市毕郭镇的17辆校车到位了。这
批校车是企业捐赠的，预计8月
下旬开通，将解决毕郭镇1500多
名学生上学远、不安全的问题。

据介绍，这是自2011年招远
市实施校车工程以来，第二批用
企业捐赠资金购买的专用校车。
201 1年，招远招金矿业股份有
限公司曾捐资 8 6 0万元，购置
了首批校车 3 3辆，在张星镇、
齐山镇开展试点工作。2012年
的这 1 7辆校车由山东省中矿
集团有限公司捐资 5 2 1万元，

招远市政府集中采购。
据了解，按照“市、镇两级

政府出资，有关企业资助，教
育、公安、交通、安监、财政等
部门总体协调”的工作机制，
烟台市正在逐步开展校车工
程，今年年底完成校车配置。
届时，烟台市将在全省率先实
现校车全覆盖。

16日，一辆新校车行驶在路上，即将抵达芝罘区小沙埠。 本报记者 刘清源 摄
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